

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

9 NOVEMBRE 1937 (N° 297)

SERVICE DE 13 heures (I)

"LE GOUVERNEMENT "FAIT DES COURBETTES" DEVANT LE GENERAL FRANCO", ECRIT LE "NEWS CHRONICLE"

LONDRES- 9 novembre - "Le Gouvernement "fait des courbettes " devant Franco", c'est sous ce titre que le "News Chronicle" rend compte du débat qui se déroula hier à la Chambre des Communes, et qui fut marqué par d'importantes déclarations de M. Eden, Secrétaire d'Etat au Foreign Office.

Le compte-rendu du même débat est donné par le "Daily Herald" sous le titre "Eden assène un nouveau coup à l'Espagne loyale". Sous la signature de son correspondant diplomatique, l'organe travailliste annonce, d'autre part, que "l'accord de la Grande-Bretagne avec le général Franco en vue de l'échange de diplomates, mal déguisés en "agents" sera consommé et annoncé dans un jour ou deux". (Agence Espagne)

LA COUR D'APPEL DE LONDRES RECONNAIT LE DROIT DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL DE REQUISITIONNER DES BATEAUX MARCHANDS ESPAGNOLS SE TROUVANT DANS DES PORTS ANGLAIS.

LONDRES, 9 novembre- Le droit du Gouvernement espagnol de réquisitionner des bateaux marchands espagnols se trouvant dans des ports anglais a été vainement contesté hier devant la Cour d'Appel. Celle-ci, saisie par les propriétaires du vapeur "Cristina" (de la Compania Naviera Vascongada de Bilbao), confirma en effet la décision antérieurement intervenue, et qui reconnaissait la légitimité de la réquisition ordonnée par le Gouvernement espagnol. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris, (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

9 NOVEMBRE 1937 (N° 297)

SERVICE DE 15 HEURES 45(2)

18 DESTROYERS BRITANNIQUES SE RENDENT A ORAN.

Gibraltar- 9 novembre- 18 destroyers britanniques ont quitté Gibraltar ce matin pour Oran, en vue de l'application de l'arrangement de Nyon.

Les destroyers "Electra" et "Escort" sont arrivés de la côte Nord de l'Espagne, étant donné que les patrouilles ont été maintenant abandonnées devant cette côte.

Le croiseur américain "Raleigh" a appareillé ce matin à destination de Villefranche. D'autre part, les destroyers "Kane" et "Hatfield" qui ont terminé leur service en Méditerranée, sont partis pour les Etats-Unis. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES.

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

9 NOVEMBRE 1937 (N°297)
SERVICE DE 24 H. (3)

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Madrid, 9 Novembre.- ARMÉE DE TERRE

Centre.- Les rebelles ont tenté une reconnaissance aux environs de la Casa de Escalante, près de Navalgamella. Les forces républicaines les laissèrent approcher jusqu'à une centaine de mètres des lignes loyales, puis les dispersèrent, leur causant un nombre élevé de pertes.

Est.- Les rebelles ont à nouveau fait pression sur nos lignes du Haut-Aragon; ils furent énergiquement repoussés et subirent de nombreuses pertes constatées, abandonnant en outre une quantité appréciable d'armes automatiques.

Sud.- Les rebelles ont engagé une fusillade contre nos positions de El Chorillo, dans la province de Grenade. On a également enregistré des fusillades à Pitres.

Levant.- Les forces républicaines ont ouvert le feu sur les lignes rebelles de Bezas et de Puerto Escandon.

Sur les autres fronts, rien à signaler (Agence Espagne)

LA DÉLÉGATION CATALANE EST RECUE A L'HOTEL DE VILLE DE MADRID

Madrid, 9 Novembre.- La délégation catalane actuellement en visite à Madrid, ayant à sa tête le Commissaire à la Propagande de la Généralité, a été reçue officiellement ce matin à l'Hotel de Ville par le Maire, Monsieur Henche.

Le Commissaire à la Propagande, M. Miratvilles prit la parole, disant entre autres que cette délégation, exprime l'émotion républicaine antifasciste de la Catalogne. "La Catalogne remercie le peuple de Madrid de cette renaissance héroïque qui a sauvé l'indépendance de la République et a sauvé pour toujours les libertés catalanes."

Le Maire de Madrid, M. Henche, remercia les Catalans de la part du peuple de Madrid pour cette manifestation de sympathie qui caractérise les liens unissant les deux régions. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

9 NOVEMBRE 1937 (N°297)
SERVICE DE 24 HEURES (4)

UN DEMENTI DE L'AMBASSADE D'ESPAGNE A LONDRES.

Londres, 9 novembre: L'Ambassade d'Espagne a Londres a démenti d'une façon formelle et catégorique le bruit qui avait été lancé par Radio-Salamanque suivant lequel le Gouvernement espagnol aurait prié le Gouvernement britannique d'intercéder auprès du général Franco pour la signature d'un armistice en vue de négocier la paix. (Agence Espagne)

PLUSIEURS BATEAUX ALLEMANDS BATTANT PAVILLON DE PANAMA SERAIENT UTILISES POUR LE TRANSPORT DE MATERIEL DE GUERRE EN ESPAGNE REBELLE.

Hambourg, 9 novembre: Une société d'armateurs aurait été récemment créée à Hambourg dont le fondateur serait l'ancien courtier-maritime Rohde qui exerce actuellement la profession d'armateur. Rohde a acheté un certain nombre de vieux bateaux qui seraient utilisés maintenant pour le transport de matériel de guerre en Espagne rebelle. Tous ces bateaux battent pavillon de Panama. L'équipage est choisi avec le plus grand soin et les membres en reçoivent un supplément de salaire de 70 Marks par mois (environ 800 frs.) pour "risques à courir".

Un de ces bateaux est le "Achmed", d'un tonnage de 6000 à 7000 tonnes. (Agence Espagne)

UN AVION DE BOMBARDEMENT, TRANSPORTE A BORD D'UN VAPEUR DE LA COMPAGNIE ALLEMANDE "HAMBURG-SUD" A ETE DEBARQUE A LISBONNE POUR L'ESPAGNE REBELLE.

Hambourg, 9 novembre: On apprend que le vapeur "Monte Osieres", de la Compagnie de navigation "Hamburg-Süd", est parti pour Lisbonne avec, à bord, un avion de bombardement. Cet avion a été débarqué à Lisbonne d'où il s'envola pour l'Espagne rebelle. (Agence Espagne)

UN VAPEUR DE LA COMPAGNIE ALLEMANDE "WOERMANN", TRANSFORME EN NAVIRE-HOPITAL, A QUITTE LE PORT DE HAMBURG POUR L'ESPAGNE REBELLE.

Hambourg, 9 novembre: L'ancien vapeur "Cartagena", de la compagnie "Wörmann", qui se trouvait dans le port de Hambourg, est parti à destination de l'Espagne rebelle, après avoir été transformé en navire-hôpital. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

9 NOVEMBRE 1937 (N° 2974)
SERVICE DE 24 HEURES (5)

LE BRUIT LANCÉ PAR LES REBELLES D'UNE PRÉTENDUE DÉMARCHÉ DU GOUVERNEMENT DE LA RÉPUBLIQUE POUR LA SIGNATURE D'UN ARMISTICE EST ACCUEILLI AVEC LA PLUS GRANDE IRONIE À BARCELONE.

Barcelone, 9 novembre: Le bruit, lancé par les rebelles, au sujet d'une prétendue démarche du Gouvernement de la République auprès du Gouvernement britannique en vue de la signature d'un armistice avec les rebelles, a été accueilli dans tous les milieux barcelonais avec la plus grande ironie. (Agence Espagne)

NOUVEAUX SUCCES DES REPUBLICAINS SUR LE FRONT DU HAUT-ARAGON.

Barcelone, 9 Novembre. On mande de Boltana : Au cours d'une contre-attaque, les troupes gouvernementales ont délogé les rebelles de la côte 959 de Tozal de las Canas. Les insurgés se sont enfuis en abandonnant sur le terrain de nombreux cadavres et des blessés qui ont été recueillis par les soldats républicains, qui se sont également emparé d'un important matériel de guerre.

Pendant la journée d'aujourd'hui, les républicains ont considérablement fortifié leurs positions. Les forces rebelles ont tenté une violente contre-attaque contre les lignes gouvernementales situées au Sud du versant de Santa-Cruz, mais ils ont été repoussés vigoureusement. (Agence Espagne)

LE CONSEIL DES MINISTRE S'EST REUNI POUR LA PREMIERE FOIS A BARCELONE AUJOURD'HUI.

Barcelone, 9 novembre: Pour la première fois, le Conseil des Ministres s'est réuni aujourd'hui à Barcelone. A l'issue de la réunion, M. Jesus Hernandez, ministre de l'Instruction Publique, a déclaré aux journalistes:-

"Je dois tout d'abord exprimer le désir du Gouvernement de rendre publique sa gratitude envers le gouvernement de la Généralité, et la Municipalité de Barcelone ainsi qu'envers le peuple catalan pour l'accueil qu'ils ont réservé au Gouvernement de la République.

"Le Conseil a longuement étudié les problèmes de politique internationale, de la guerre et de l'ordre public". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

10 NOVEMBRE 1937 (N° 298)
SERVICE DE 1 HEURE 30 (10)

LES PROBLEMES DU RAVITAILLEMENT ET DU LOGEMENT A BARCELONE.

Barcelone 9 Novembre.- Malgré l'actuel surcroît de population, la question du ravitaillement de la ville de Barcelone, est d'ores et déjà résolue d'une façon satisfaisante.

La question du logement, plus complexe, est elle même en voie de solution. Les réfugiés que leurs occupations ne retiennent pas à Barcelone seront repartis dans la banlieue et les villages des alentours. (Agence Espagne)

VALENCE ENVOIE 23 CAMIONS DE VIVRES A MADRID A L'OCCASION DE L'ANNIVERSAIRE DE LA DEFENSE DE LA CAPITALE.

Valence 9 Novembre.- Les villes espagnoles continuent à envoyer à Madrid des presents à l'occasion du premier anniversaire de la defense de la capitale. C'est ainsi que Valence a fait partir aujourd'hui 23 camions chargés de vivres : riz, poids chiches, pommes de terre, huile, oranges. (Agence Espagne)

UNE DELEGATION DE CHEMINOTS FRANCAIS A VISITE VALENCE.

Valence 9 Novembre.- Les delegués de la Fédération Nationale des Chemins de Fer français ont visité Valence aujourd'hui. Ils ont effectué le voyage de Barcelone à Valence dans les nouvelles automotrices mises à leur disposition par les cheminots espagnols.

Poursuivent leur voyage, ils partiront aujourd'hui même pour Madrid.

(Agence Espagne)